

Memperkuat Rasa Nasionalisme dan Penerapan Nilai-Nilai Pancasila dalam Kehidupan Sehari-Hari Sisw/Siswi SDN 1501 Desa Hurung Jilok

Holongniroha Lubis¹, Nur Hakimah Akhirani Nasution²

^{1,2} Sekolah Tinggi Agama Islam Barumun Raya, Indonesia

Correspondance Author: nurhikmahnasution@gmail.com

Received: 08 July 2023; Revised: 16 July 2023; Accepted: 25 July 2023

Abstrak

Pengabdian ini diharapkan bisa meningkatkan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari, dan lebih meningkatkan rasa nasionalisme antar sesama di Desa Pasir Hurung Jilok Kabupaten Padanglawas. Metode yang di gunakan dalam pelaksanaan kegiatan yaitu metode pendidikan dan penjelasan dalam bentuk video dan materi kepada siswa/siswi SD 1501 untuk membiasakan dan menerapkan nilai-nilai pancasila dalam kehidupan sehari-hari. Kegiatan berjalan dengan lancar dengan sambutan antusias para Guru, anak-anak dan masyarakat yang mengikuti kegiatan rasa nasionalisme dan Penerapan nilai-nilai Pancasila. Adanya dukungan dari pihak sekolah dan masyarakat setempat dalam kegiatan Memperkuat rasa nasionalisme dan Penerapan nilai-nilai Pancasila.

Kata kunci: Nasionalisme, Nilai-Nilai Pancasila, Kehidupan

Abstract

It is hoped that this service can increase Pancasila values in everyday life, and further increase the sense of nationalism among people in Pasir Hurung Jilok Village, Padanglawas Regency. The methods used in carrying out activities are educational methods and explanations in the form of videos and materials for SD 1501 students to familiarize and apply Pancasila values in everyday life. The activity ran smoothly with an enthusiastic welcome from teachers, children and the community who took part in activities with a sense of nationalism and the application of Pancasila values. There is support from the school and the local community in activities to strengthen a sense of nationalism and the application of Pancasila values.

Keywords: Nationalism, Pancasila Values, Life

Pendahuluan

A. Analisis situasi

Sekolah Tinggi Agama Islam Barumun Raya (STAIR) Sibuhuan mengembangkan tugas Kewarga Negeraan yang meliputi kegiatan pendidikan dan mengajar, serta pengabdian kepada masyarakat (PKM) yang di selenggarakan oleh Dosen sesuai dengan visi dan misi (STAIR). Dalam program ini kami melaksanakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bertempat di Desa Pasir hurung jilok dengan tema Nasionalisme dan nilai-nilai Pancasila.

Pancasila yang merupakan dasar negara Indonesia, menjadi dasar pedoman dalam segala pelaksanaan dan penyelenggaraan pemerintahan negara Indonesia termasuk peraturan perundang-undangan. Pancasila merupakan cerminan bangsa Indonesia dalam kehidupan bermasyarakat, berbangsa, dan bernegara. Nilai-nilai Pancasila yang terkandung di dalam Pancasila menjadi tolak ukur bagi bangsa Indonesia dalam penyelenggaraan bernegara. Namun sebagian besar warga negara Indonesia hanya menganggap pancasila sebagai dasar Negara ideologi semata tanpa memperdulikan makna dan manfaatnya dalam kehidupan. Tanpa manusia sedari

nilai-nilai makna yang terkandung dalam Pancasila sangat berguna dan bermanfaat.

Berdasarkan hasil dari analisis tempat masih kurang dalam penerapan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari baik di dalam sekolah baik luar sekolah. Dan dalam nasionalisme di masyarakat masih kurang dan perlu di tingkatkan.

B. Rumusan Masalah

1. penerapan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari.
2. Meningkatkan rasa nasionalisme di masyarakat.

C. Manfaat Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM)

Diharapkan bisa meningkatkan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari, dan lebih meningkatkan rasa nasionalisme antar sesama di Desa Pasir Hurung Jilok Kabupaten Padanglawas.

Metode Penelitian

A. Realisasi Pemecahan Masalah

1. Persiapan program merupakan langkah awal yang di lakukan sebelum pelaksanaan program secara langsung. Adapun persiapan yang di lakukan yaitu persiapan segala keperluan yang akan di gunakan seperti, penentuan lokasi yang akan di gunakan, perizinan, persiapan administrasi dan metode yang akan di terapkan.
2. Penyampaian dengan metode penjelasan melalui sekolah SD hurung Jilok dengan menggunakan media video yang akan di simak dan di jelaskan tentang penerapan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari.
3. Sosialisasi dalam bentuk membersihkan pekarang TPU yang berada di Desa

Pasir Hurung Jilok Kabupaten Padang Lawas.

B. Sasaran

Sasaran strategis dalam kegiatan ini adalah anak-anak SD 1501 dan masyarakat yang ikutserta dalam Sosialisasi dalam bentuk membersihkan TPU Desa Hurung jilok.

C. Metode kegiatan

Metode yang di gunakan dalam pelaksanaan kegiatan yaitu metode pendidikan dan penjelasan dalam bentuk video dan materi kepada siswa/siswi SD 1501 untuk membiasakan dan menerapkan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari.

Hasil dan Pembahasan

A. Persiapan kegiatan

Persiapan program merupakan langkah awal yang di lakukan sebelum pelaksanaan program secara langsung. Adapun persiapan yang di lakukan yaitu persiapan segala keperluan yang akan di gunakan seperti, penentuan lokasi yang akan di gunakan, perizinan, persiapan administrasi dan metode yang akan di terapkan.

B. Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan pengabdian kepada Masyarakat “Memperkuat rasa nasionalisme dan Penerapan nilai-nilai Pancasila dalam kehidupan sehari-hari siswa/siswi SDN 1501” telah dilaksanakan pada tanggal 10 Mei 2023 dari pukul 09.30 – 14.00 WIB. Kegiatan di ikuti oleh 40 orang (Daftar hadir terlampir). Secara umum kegiatan nasionalisme dan penerapan nilai-nilai Pancasila dengan menggunakan presentasi materi

Simpulan

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat tentang Memperkuat rasa nasionalisme dan Penerapan nilai-nilai Pancasila di dapatkan beberapa kesimpulan :

1. Kegiatan berjalan dengan lancar dengan sambutan antusias para Guru, anak-anak dan masyarakat yang mengikuti kegiatan rasa nasionalisme dan Penerapan nilai-nilai Pancasila.
2. Adanya dukungan dari pihak sekolah dan masyarakat setempat dalam kegiatan Memperkuat rasa nasionalisme dan Penerapan nilai-nilai Pancasila.

B. Saran

Di perlukan bimbingan dalam menerapkan nilai - nilai pancasila dalam kehidupan sehari - hari dengan dukungan dan penerapan yang di lakukan oleh Guru maupun orang tua dan peningkatan sosialisasi dalam kehidupan sehari - hari.

Ucapan Terimakasih

Ucapan terimakasih kepada seluruh pihak yang sudah mensukseskan kegiatan PkM ini, dan dapat bermanfaat kepada pembacanya.

Daftar Pustaka

- Arnum, Nada & Hidayat, Nur. (2023). Upaya Orang Tua Dalam Menanamkan Sikap Kepedulian Sosial Di Masyarakat Anak Sekolah Dasar. *Al-Madrasah: Jurnal Pendidikan Madrasah Ibtidaiyah*. 7. 109. 10.35931/am.v7i1.1468.
- Camat, Peranan & Partisipasi, Dan & Dalam, Masyarakat & Perencanaan, Musyawarah & Di, Pembangunan & Enrekang, Kecamatan & Sapri, Kabupaten & Mustanir, Ahmad & Adnan, Andi & Wirfandi, & Sapri, Sapri & Ibrahim, Monalisa. (2019). PERANAN CAMAT DAN PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MUSYAWARAH PERENCANAAN

PEMBANGUNAN DI KECAMATAN ENREKANG KABUPATEN ENREKANG. 2442-3777.

- Kepada, Jurnal & Bidang, Masyarakat & Perlindungan, Kewirausahaan & Bagi, Sosial & Terlantar, Anak & Keluarga, Dan & Kabupaten, Miskin & Tengah, Bengkulu & Osira, Yessilia & Nh, Jaya & Putra, & Oktavidiati, Eva & Bengkulu, Universitas & Bengkulu, Universitas. (2019). PERLINDUNGAN SOSIAL BAGI ANAK TERLANTAR DAN KELUARGA MISKIN DI KABUPATEN BENGKULU TENGAH. *Edupreneur: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat bidang Kewirausahaan*. 2. 25-32. 10.36412/edupreneur.v2i1.923.
- Ekowati, Sri. (2023). IMPLEMENTASI SEKOLAH RAMAH ANAK DI SEKOLAH DASAR NEGERI GUNTUR 1 KECAMATAN GUNTUR KABUPATEN DEMAK. *Didaktik : Jurnal Ilmiah PGSD STKIP Subang*. 9. 1319-1325. 10.36989/didaktik.v9i2.758.
- Hendrawati, Sri & Nurhidayah, Ikeu & Mardhiyah, Ai & Mardiah, Wiwi & Adistie, Fanny. (2018). Pemberdayaan Guru Sekolah dalam Deteksi Dini dan Screening Tuberkulosis pada Anak Sekolah di Desa Cileles Kecamatan Jatiningor Kabupaten Sumedang. *Media Karya Kesehatan*. 1. 10.24198/mkk.v1i1.17113.
- Mulya, Adelse & Sujatmiko, Budi & Kosassy, Siti. (2023). Edukasi Pencegahan Bullying pada Anak Sekolah Dasar di Kabupaten Bandung. *Jurnal Kreativitas Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM)*. 6. 2597-2605. 10.33024/jkpm.v6i7.9667.
- Widiansyah, Apriyanti & Saputra, Rahmat & Fitriansyah, Fifit. (2022). Sosialisasi dan Advokasi Pemenuhan Hak-Hak Anak melalui Sekolah Ramah Anak di SDN Setiajaya 02 Cabang Bungin Bekasi. *JURNAL KREATIVITAS PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM)*. 5. 3334-3353. 10.33024/jkpm.v5i10.7241.